

10.02.2015, 00:01 - Suisse

Actualisé le 09.02.15, 21:35



## Six milliards d'économies possibles

CONSOMMATION



Dans le domaine des cartes de crédit, les Suisses pourraient faire des économies à hauteur de 550 millions de francs. KEYSTONE



Ajouter un commentaire

Tous les commentaires (0)

### consommation Les Suisses pas assez attentifs au coût des produits bancaires.

Les Helvètes sont prompts à comparer les tarifs des caisses-maladies une fois tombés les montants des nouvelles primes en octobre de chaque année. Ils devraient aussi se pencher sur les frais de leurs comptes en banque et de leurs cartes de crédits. "La plupart des Suisses paient trop pour leurs produits bancaires et reçoivent trop peu d'intérêt." Le constat de Benjamin Manz, directeur de moneyland.ch, est clair. La dernière étude du site suisse de comparaison des services financiers évoque un potentiel d'économies de plus de six milliards de francs.

"Cet impressionnant potentiel d'économies est dû aux différences frappantes entre les diverses offres bancaires concernant l'intérêt et les coûts", constate-t-on à Zurich. "D'une part, les Suisses pourraient passer à des produits à moindre coût, surtout avec les cartes de crédit, les comptes privés et le trading en ligne. Les clients ne sont souvent pas au courant des coûts cachés."

D'autre part, les clients pourraient obtenir davantage d'intérêts en changeant de produits, notamment pour les comptes épargne et ceux du troisième pilier. "Avec un changement vers les offres les meilleures, ce ne sont pas moins de deux milliards de francs supplémentaires qui pourraient être générés en revenus d'intérêts."

### CARTES DE CREDIT

Passons à la pratique! Comment faire pour économiser de l'argent avec sa carte de crédit? "Ne pas retirer de l'argent comptant ni en Suisse ni à l'étranger", répond Benjamin Manz. "Pour cela, il y a la carte de débit (maestro) de son compte privé." Il incite aussi les utilisateurs à faire attention aux frais de devises à l'étranger. "Choisissez une carte de crédit qui est avantageuse pour la conversion des devises!"

Autre conseil: comparer les conditions des cartes. "En fonction du profil d'utilisation, une autre carte peut être le meilleur choix personnel." Au total, moneyland.ch estime à près de 550 millions de francs les économies potentielles. En moyenne, elle se monte à 84 francs par année par carte. Le potentiel maximum est de 866 francs.

## **COMPTES**

Pour ce qui est des comptes privés ou d'épargne, il y a de grosses différences de taux d'intérêt et de coûts, constate Benjamin Manz. "Il faut comparer individuellement les fournisseurs. Le compte personnel, contrairement au compte épargne, est adapté pour les transactions de paiement. Ce qui est décisif, ce sont les coûts encourus." A savoir, ceux entraînés notamment par la gestion du compte et le trafic des paiements.

Dans ce domaine, moneyland.ch estime les économies potentielles à près de 2,7 milliards de francs, respectivement 878 millions pour les comptes privés et 1,8 milliard pour les comptes épargne.

## **HYPOTHEQUES**

Les ménages privés suisses possèdent des hypothèques à hauteur d'environ 711,6 milliards de francs. En partant de l'hypothèse que les crédits à taux fixes puissent être modifiés sans pénalités, ce sont environ 2,6 milliards de francs qui pourraient être économisés. Pour ce faire, les clients "devraient demander plusieurs offres aux banques et aux assurances et se décider pour les offres les plus avantageuses", estime moneyland.ch.

## **TROISIEME PILIER**

Si tous les détenteurs d'un troisième pilier - ils sont près de 1,8 million en Suisse - déposaient leurs avoirs auprès de l'établissement offrant le plus haut taux d'intérêt, ce sont 258 millions de francs d'intérêts supplémentaires qui seraient versés par année.

## **TRADING**

La comparaison vaut aussi pour les opérations de trading en ligne. Environ 400 000 Suisses les pratiquent. Le potentiel d'économies en la matière atteint 163 millions de francs par année. En moyenne, pour un utilisateur moyen, il atteint 407 francs par année. Il peut même se monter à 1918 francs si on compare la différence entre l'offre la plus avantageuse et la plus chère, relève moneyland.ch.

## **CONSEIL**

La meilleure banque en soi n'existe pas. "Un grand nombre d'utilisateurs recevra, par exemple, dans une banque le compte privé le plus avantageux, tandis que des utilisateurs occasionnels payeront moins de frais dans une autre banque", dit l'analyste de moneyland.ch, Loreno Schaufelberger.

## **COMPARAISON**

Pour la première fois en Suisse, les clients peuvent comparer les différents produits bancaires grâce aux calculateurs interactifs de frais de moneyland.ch. Une nuance. "Là, les aspects qualitatifs comme la satisfaction envers sa propre banque ne peuvent pas être pris en considération", relève Loreno Schaufelberger.

## **SOCIETE INDEPENDANTE FONDEE EN 2013**

Benjamin Manz et son frère Samuel ont fondé moneyland.ch en 2013. "Avec pour objectif de mettre à disposition des consommateurs un portail financier indépendant et utile", précise le premier. "Moneyland.ch s'autofinance et n'a pas d'investisseurs extérieurs", précise Benjamin Manz. "Moneyland accorde une très grande valeur à la neutralité." La publicité est une des deux sources de revenu de la société, qui pratique aussi le conseil.

L'entreprise a développé sa propre technologie pour comparer et cartographier les différents produits, financiers principalement. Ceux-ci n'étaient pas encore analysables en Suisse de manière interactive. Ce sont plus d'un million de données qui ont été évaluées. Elle ont aussi rendu possible la comparaison de toute une série de secteurs financiers.

La société est active dans la comparaison des produits bancaires, des assurances maladie pour animaux ou encore dans le domaine des obligations de caisse et du libre passage du deuxième pilier.